

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

DIRECCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1973 MIÉRCOLES, 27 ENERO DE 1937

NÚMERO 8.423

FRANQUEO CONCERTADO

mal tiempo impidió que se realizaran ayer operaciones, en todos los frentes

COMUNICAN DE PARÍS QUE UN INTENTO DE MEDIACION HECHO DESDE ALLI POR ELEMENTOS ESPAÑOLES AFECTOS A LOS DESACREDITADOS PARTIDOS IZQUIERDISTAS, FUE INMEDIATAMENTE RECHAZADO POR EL GENERALISIMO FRANCO

Trostki dice que está próxima una terrible crisis política en Rusia. — La cuestión de los refugiados en las Embajadas de Madrid, ante la Liga de Naciones. — Está cercada completamente la ciudad de Aranjuez por las fuerzas nacionales, que dominan todo el valle del Jarama. — Azaña se instalará definitivamente en Valencia. — Hay en Argelia grave agitación comunista, que tiene por objeto lograr la independencia del país. — La situación es caótica en la zona roja. — El fracasado plan comunista en Portugal. — Importantes declaraciones de Mussolini.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de Enero: En todos los frentes, el temporal que ha impedido las operacio-

Salamanca, 26 de Enero de 1937. — De orden de S. E. — El General de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación EA 6 A F)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

torpedero francés bombardeado la aviación roja. — Un contratorpedero francés que se dijo bombardeado por un avión desconocido. — Por un aeroplano rojo que causó averías. Así lo ha declarado una autoridad de la Marina Nacional. La agresión fué a cinco millas del faro de San Sebastián y mandante de dicho buque se dijo de que se trataba de un avión de los marxistas españoles. — Un torpedero francés una explosión de oro robado. — Hace pocas horas llegó a un puerto francés un barco que se suponía de Cartago y que transportaba dos mil kilos de oro, en una gran caja, y tan pronto como se abrió se vio que contenía los descargadores del oro. Contenia esta caja oro, joyas, piedras preciosas, todo robado en España. La descarga se hizo a presencia de los gendarmes que había en el muelle y la caja fué abierta por los agentes aduaneros y tasadores del gobierno, quienes fijaron el valor de dicho oro en seis millones de francos. Es esta una nueva prueba de la complicidad del gobierno de Azaña con los marxistas españoles.

ciones anticomunistas que tuvieron por objeto entregar a las respectivas autoridades una moción rogando se intensifique la campaña contra el comunismo, evitando la invasión soviética y las oscuras maniobras de los extremistas.

Suecia organiza un socorro para España. — Las mujeres suecas pertenecientes a todas las clases sociales han fundado en Estocolmo el domingo último una organización que tiene ramificaciones en otras ciudades y cuyo objeto es socorrer a la población necesitada, especialmente a los niños, en las provincias devastadas por la guerra civil en España. En una de las primeras reuniones de esta caritativa sociedad se hallaba presente el Príncipe Carlos hermano del Rey, quien alabó con calurosas palabras la labor humanitaria de la referida sociedad.

Una terrible estadística de sacerdotes sacrificados. — El periódico inglés "The Catholic" asegura que el número de sacerdotes sacrificados en España asciende a cinco mil, entre ellos diez obispos. En nueve diócesis solamente, el número de religiosos inmolados ha sido el ochenta por ciento de la plantilla total y en la provincia de Málaga hasta la cifra aterradora del noventa por ciento.

El tráfico de voluntarios para los rojos españoles. — "L'Echo de Paris" publica un artículo debido al ilustre escriptor y polemista Henri Peccier, que dice así: La votación de la ley acerca de los voluntarios españoles ha tenido un efecto insospechado. Desde que ha sido votada en la Cámara, una verdadera locura se ha propagado entre los agentes reclutadores, proveedores de sangre humana y han redoblado su actividad habiendo aumentado considerablemente el número de pasajeros por Perpiñan y Port Bou. El error de nuestros gobernantes es primeramente suponer que pueden engañar fácilmente a la opinión extranjera. Corresponsales de todos los periódicos del mundo, agentes alemanes e italianos, circulan libremente por los Pirineos Orientales y saben más que nosotros acerca de este asunto. Las protestas del gobierno sobre su neutralidad le colocan en postura difícil y la situación internacional se complica. Hay otro aspecto muy grave en esta cuestión y es que las disponibilidades militares se reducen para nosotros, y en caso de guerra nos veríamos privados de los contingentes cada día más numerosos que nos es lícito suponer que se encuentran en Barcelona. ¿No estarían mejor en cuadradas en nuestra legión extranjera? Nuestro gobierno se encuentra muy comprometido y su responsabilidad es muy grave, de esto tendrá que rendir cuentas muy estrechas ante la opinión pública.

Es detenido el hijo del Secretario general de la CGT francesa por complicidad en el contrabando de armas. — Tres individuos entre los que se

terrorismo en Valencia. — Se tienen noticias fidedignas del alcance que tienen los sucesos revolucionarios en Valencia, sólo en cuya capital cometieron cuatro mil asesinatos. En Valencia, capital, hay actual-mente detenidas unas ocho mil personas. Durante más de dos semanas los dueños absolutos de la vida de los doscientos sujetos que decían formar una columna de hierro y que fieles representantes de la barbarie marxista. Las iglesias de San Juan y Santo Tomás así como la de Santos Juanes fueron incendiadas como en las dos primeras partes del edificio, no estuvieron hechos hasta su total derrumbamiento. Todos los museos han sido saqueados, desde luego, del archivo de la Casa Ducal de Armas tiene la menor noticia y se asegura que todas las obras de arte han sido vendidas al extranjero.

manifestaciones anticomunistas en Valencia. — Las distintas asociaciones de católicos, organizaron en la noche de ayer y en más de cincuenta ciudades polacas manifesta-

SE EFECTUARON EN CEUTA MANIOBRAS CONTRA LOS BOMBARDEOS AEREOS

Instrucciones que hay que seguir

Tetuán. — En Ceuta, se celebraron ayer maniobras, encaminadas a instruir a la población civil para el caso de que vuelvan a visitar la población aparatos rojos.

Toda la población tiene que comportarse siempre sobre las instrucciones dictadas por las autoridades, en el caso, creemos que no se volverá a presentar, de que la aviación roja vuelva a bombardear la ciudad, pues el cumplimiento de las citadas medidas aminorará la cantidad de daños personales entre la población civil. El resultado de la maniobra fué muy satisfactorio; todo el mundo respondió con gran disciplina y orden. Siempre es interesante conocer las disposiciones para el caso de tener que guarnecerse de los aviones rojos, aunque no haya motivo general de alarma.

Las instrucciones consisten, como se sabe en retirarse de las calles inmediatamente que suene la señal de alarma, debiendo quedar paralizada toda clase de circulación, excepto la oficial, que deberá estar en los andenes, para dejar libre el mayor espacio posible. La circulación comprenderá la tracción a motor. Los coches oficiales que circulen deberán observar las leyes del tráfico, marchando a velocidad normal. La tracción animal no será abandonada hasta que el animal haya quedado bien atado, pues puede motivar desgracias entre los transeúntes. Estos tendrán que refugiarse en los sótanos de los edificios más próximos; no podrán quedarse en los portales o demás lugares donde la acción de las bombas les pueda alcanzar. Las puertas que conducen a los sótanos deberán estar abiertas, para que los transeúntes, inmediatamente de dada la señal de alarma, puedan refugiarse en ellos, dejando las calles completamente despejadas.

Los establecimientos y demás establecimientos cerrarán éstos, a excepción las farmacias, que tendrán que permanecer abiertas, aunque el bombardeo se efectúe a cualquier hora de la noche.

Los capataces de obras públicas irán provistos de picos y palas cuando la autoridad lo determine, porque, si hay alguna persona enterrada en los escombros de alguna casa, pueden inmediatamente ponerse a trabajar para quitar los escombros.

Los individuos no podrán salir del sótano hasta que se dé la señal de que los aviones enemigos hayan desaparecido.

encuentra el hijo del Secretario General de Confederación del Trabajo francesa y verdadero jefe del Frente Popular, fuero npuestos a disposición del Juez de Instrucción, quien después del interrogatorio les encerró en la prisión de Liea.

"Le Jour" se ocupa también de este asunto y dice que ha sido probado de una manera irrefutable que el hijo del Secretario General de la CGT percibió la cantidad de trescientos mil francos franceses que le había sido entregada para que sirviera de compromiso para la entrega de determinado material. Por otra parte añade este periódico — le han sido

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

Decididos a organizar una activa campaña de prensa, al objeto de provocar un conflicto franco-alemán eligiendo como cuna la zona española de Marruecos; su ejecución en líneas generales fué concebida por los siguientes señores:

Tahl, jefe de la sección de prensa del Comité central del partido comunista de la URSS.

Knorring y Seraphima Kwiring, los dos jefes de la sección de propaganda del Komintern.

Winogradoff, jefe de la prensa cerca de la Comisaría de Negocios extranjeros. Kerjentzeff, Maltzeff y Arossef, tres ancianos diplomáticos soviéticos, consejeros de Stalin y de Molotoff para la propaganda en el extranjero.

La dirección estaba a cargo de dos agentes soviéticos, uno en Londres llamado Eroumanoff, que recibió para esta misión diez millones de francos, y un tal Mayorski en París. A más de los diez millones recibidos, tiene a su disposición otros quince millones más.

Este dinero fué sacado de los fondos puestos por Largo Caballero a disposición del Kremlin y de acuerdo con el representante de Valencia en Moscú don Marcelino Pascua.

Para ayudarles en la consecución del conflicto franco-alemán, Moscú puso a su disposición un equipo especial del Komintern que empezó a desplegar sus actividades en el norte de África y en Francia.

A Mekhub Ibn-Brak, Ralfi, Duppéret, Hans Schwoller, Karl Weissmann y Enrico Lozoni, les correspon-

dió la zona africana y a Gustaw Andematt, Wolfgang Milch y André Théodori el territorio de Francia.

"L'Humanité" se hizo eco de esta burda maniobra.

No olvidemos que la prensa soviética había anunciado con anterioridad preparativos de desembarcos de fuerzas alemanas en la zona española de Marruecos y que "L'Humanité" diariamente dedicaba unas columnas a estas informaciones.

Las noticias reproducidas entre el 8 y el 11 de enero, por parte de la prensa francesa, tenían su origen en "Pravda" y en "Izvestia".

Pero este intento fracasó gracias a las declaraciones hechas por Hitler a nuestro embajador Mr. François Poncet, a la actitud inequívoca del representante del General Franco en la zona española de Marruecos, coronel Begbeder, quien invitó a la oficialidad inglesa y francesa a que visitasen aquella zona y se convenciesen de la inexistencia de tropas alemanas; y a la llamada que hizo a la opinión pública la prensa independiente francesa.

Rusia ha intentado el estallido de una guerra europea, a la que teme y desea al mismo tiempo, pero ha tenido especial cuidado en elegir el teatro de operaciones lejos de su casa.

No nos olvidemos del recuerdo histórico de Brest-Litovsk: a Rusia la hallaremos siempre en el momento de desencadenarse una guerra, pero no tratemos de buscarla cuando ésta está en sus momentos álgidos; entonces desaparece.

(De "Gringoire" de 22 de enero)

encontrados varios documentos que hacen suponer que era el agente de enlace ante un gran partido francés y Moscú, para obrar de pagador oficial en la entrega de armas al llamado gobierno de Valencia.

Crónica de nuestro corresponsal oficial de Guerra "El Tebib Arrumi". — Navalcarnero, tres de la tarde. — Como era de temer el nublado que se cernía sobre este sector se resolvió la noche última y todo el día de hoy en verdadera catarata de agua que completó el encharcamiento de esta tierra que nos condena a inmovilidad completa y absoluta, tan absoluta que no hay una sola novedad que registrar en todos los frentes, a no ser que el temporal había amenazado nuestras comunicaciones. En la noche última bajo raudales de lluvia los ingenieros dejaron arreglados y en completa seguridad los puentes, averiados por los que se circula ahora con completa seguridad, dejándonos libres de esta no escasa preocupación.

Las fuerzas todas del sector de Madrid no carecen de nada, ni siquiera de abrigos en las trincheras, y dentro de ella inclemencia de tiempo tienen cubiertas sus necesidades, lo que acredita la previsión del mando y el magnífico funcionamiento de los servicios de la intendencia militar que en estas horas se multiplica más que nunca. En estas condiciones será más soportable la forzosa tregua que se ha impuesto nuestra actividad bélica. Hasta por radio se les conocía hoy a los marxistas la alegría que en ellos despertaba el temporal desatado que nos inunda de agua y barro, porque creen en el dicho popular que "un día de vida es vida". Pero los heroicos defensores de Madrid, que se titulan a sí mismos, que aprovechen el respiro y que se preparen a soportar la hora de las con-

testaciones que sin duda alguna no tardará en comenzar por parte nuestra.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

Organización nacional-sindicalista

Las prendas de abrigo que dedican los nacionalsindicalistas a las tropas que luchan a las órdenes del Generalísimo Franco, nuestro Ilustre Jefe y Caudillo, estarán expuestas en el Cuartel Primo de Rivera (antes Casa del Pueblo) con objeto de que todos los Gremios que han contribuido con sus donativos puedan ver como se ha distribuido y la cantidad numerosísima de prendas que se han podido confeccionar.

Nuestro agradecimiento y elogio a todas las mujeres mallorquinas, que con su trabajo activo y desinteresado actúan y hacen más llevaderos los rigores del tiempo, en los frentes de batalla, a nuestros hermanos que luchan por la España Una, Grande y Libre, que estamos forjando.

La Inauguración de dicha Exposición con asistencia de nuestras dignísimas Autoridades, tendrá lugar el Jueves, día 28, a las 4'30.

¡Visitad ese esfuerzo en obra de la heroica mujer mallorquina!

¡¡Arriba España!!

CLUB DE REGATAS

El Restaurant de dicho Club pone en conocimiento de los S. Socios y su distinguida clientela, que a partir del día 18 del presente mes se restablecen los servicios de Restaurant, servicio a la carta y por eubiertos. Cuidados a 3'00 pts.

PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

na Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

TERCERA ASAMBLEA DE JUVENTUD FEMENINA DE A. C.

El día 24 del actual se celebró la anunciada Asamblea de J. F. de Acción Católica.

Gran número de socias de Palma, y muchísimas venidas de los pueblos asistieron a los actos señalados.

A las ocho menos cuarto hubo Misa de Com. gen. en la iglesia de las Capuchinas, viéndose muy concurrida.

A las diez, en el salón de actos de Acción Católica de la calle de Zavela, 17, empezó el acto cantándose el himno de las Juventudes. La secretaria Srta. Magdalena Pons, leyó la memoria del curso anterior.

A continuación la Srta. Concepción Bonilla habló sobre el tema "Aspirantes". De una manera sencilla y práctica, nos dió a conocer el espíritu de las pequeñas y la manera como hay que tratarlas para que lleguen a ser verdaderos apóstoles de la A. C.

La Srta. Asunción Massanet, desarrolló, con gran acierto, su tema "Formación de Dirigentes". Explicó cómo debe ser la joven dirigente, modelo de piedad y de acción apostólica.

La Presidenta Diocesana, Srta. Juana Blanes, cerró el acto, haciendo el resumen de lo dicho por las anteriores ponentes y comentando algunos artículos del Reglamento.

Habló luego el M. I. Sr. Consiliario, dando consejos prácticos a las jóvenes.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La de anoche

Todo está parado

Las operaciones de hoy, como las de ayer, continúan tan pasadas por agua que no es posible hacer una nota acerca de las operaciones, puesto que todo está parado; no hay quien se mueva. Aparte de la operación de ayer, que se hizo con gran éxito, en la Cuesta de la Reina, cerca de Aranjuez, de la que ya empezaban a hablar los rojos.

El parte oficial rojo, como no tienen noticias que dar, se dedica, como siempre, a la mentira, a inventar tonterías que no merecen comentario, porque da noticias completamente inverosímiles. Dice, por ejemplo, hoy, que los barcos de la Escuadra nacional se encuentran detenidos en Cádiz, por haberse negado la tripulación a conducir los barcos; que los puertos se encuentran bloqueados por los rojos y dicen, además, que faltan viveres en Vigo y que no se les puede llevar.

En Vigo, como en toda esta zona ocupada por los nacionales, reina la más absoluta normalidad y no es necesario traerles viveres, pues tienen en tanta abundancia, que hasta los exportan; tienen más de lo necesario, pues a Sevilla llegan bastantes productos de Vigo, entre otros un riquísimo pescado.

En donde existen las angustias, es en Bilbao, que constantemente pide auxilio a Madrid, auxilio que no se le puede dar y, sobre todo, la situación de Bilbao es mucho más angustiosa, desde que nuestra Escuadra está efectuando el bloqueo en aquellas costas.

Las mentiras de los rojos

Otra noticia interesante y curiosa es la que dan diciendo que, bajo el mando de Hitler, los escasos españoles comienzan a darse cuenta de la traición de Franco. ¡Huy, qué miedo! De manera que somos pocos españoles; entonces las tres cuartas partes de españoles que tenemos habrán huido, refugiándose, naturalmente, en la zona roja; pero, ¿es que no os habéis dado cuenta que España puede movilizar más de dos millones de hombres? ¿O es que a todos éstos los hemos echado al agua?

Quieren hacer creer que en nuestro campo no tenemos soldados, y es porque ven que vamos ensanchando nuestro Ejército, a medida que se ensancha nuestra zona ocupada, y formamos este Ejército a base de gente honrada, que no se deja seducir por esa canalla marxista. De esta manera, ha sido posible que nuestras tropas se extendieran por toda la serranía de Ronda, de Granada y por todos los pueblos de la provincia de Córdoba y son todos soldados de nuestras filas. ¿Cómo quieren que se pueda creer lo que están dicien-

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Luego siguió la elección de las nuevas vocales quedando elegidas las siguientes señoritas: Asunción Massanet, Concepción Bonilla, Catalina Corbella, Margarita Coll, Albina Galindo, Francisca Rosselló, Juana Reynolds y María Luisa Massanet.

A las 4 de la tarde se reanuda la Asamblea. El salón fué incapaz para acoger a la numerosa concurrencia.

La Srta. Antonia Servera pronunció un vibrante discurso sobre el apostolado de la joven en la familia, en la parroquia y en la sociedad. Los aplausos cortaron muchas veces tan interesante tema.

A continuación el Vice-Consiliario desarrolló una bellísima conferencia, que recogía las ideas de todas las ponentes para aplicarlas al momento actual. Fué muy aplaudido.

A esta segunda parte de la Asamblea asistió la Presidenta de M. C. señora doña Dolores Gómez.

Al terminar el acto, todas las socias acudieron a la solemne bendición, que se celebró en la capilla del Sagrario de la iglesia de San Francisco, entonándose un Te-Deum en acción de gracias por la celebración de la tercera Asamblea, pidiendo al Señor haga fructificar los acuerdos tomados en ella y rogándole por la paz de España.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La de anoche

Todo está parado

¿Hace falta ser imbéciles para decir unas mentiras que todo el mundo podrá desmentir el día que se decida a comprobarlo.

Nos creímos con fuerzas para

vencer a la canalla roja

Yo recuerdo que en una de las primeras reuniones que celebramos, se me dió cuenta de la oferta que habían hecho voluntarios de dos naciones distintas. En una se nos ofrecía un general que quería venir a España a combatir con 2.000 hombres y en otra 10.000 hombres con sus mandos perfectamente armados y pertrechados, y por magnanimidad, rechazamos la oferta y, además, porque nos creíamos con fuerzas más que suficientes para vencer a la canalla roja.

Ya entonces, inmediatamente, empezaron a fudir por todas partes gente extranjera que se veía principalmente en ciertos sitios de la zona roja y después ya se empezó a nombrar la "columna internacional", que estaba formada completamente por extranjeros y así nosotros podemos decir que no ha sido nuestra la culpa de que entrasen extranjeros a luchar en España, gente indeseable de otros países y que venía a robar la riqueza de los españoles dignos.

¿"Por dónde habéis avanzado?"

Dice el parte oficial rojo: "Avance general en el sector de Marbella". Pero ¿por dónde habéis avanzado, que no os hemos visto? Tened consideración y decidnos por dónde nos vais a embestir o por dónde os tenemos que buscar.

Siempre van diciendo embustes y los dicen una, dos, tres, etc., hasta que se cansan, a ver si, a fuerza de repetir alguna, engañan a algún incauto, además de los efectos que estas noticias causan a los marxistas. Por ejemplo, dijeron que se habían apoderado del Cerro de los Angeles, después dieron la noticia de que habían arrojado 44 bombas sobre Getafe; pues bien: si habían bombardeado Getafe, de ninguna manera habrían podido ocupar el Cerro de los Angeles. Por eso el General Franco invitó a todos los periodistas extranjeros que quisieran visitarlo, para demostrarles la falsedad de tal noticia.

Una orden del Gobierno soviético

Un falangista de Sevilla, me ha mandado una carta, con una fotografía de una orden lanzada por el Gobierno soviético y relacionada con las actuales circunstancias por que atraviesa España.

Comparando esta fotografía con otras que tengo en mi poder recogidas en Alemania, Austria y en todos los países en donde el comunismo se ha dejado sentir por algunos días o aún por algunas horas, están igualmente redactadas y emanan de

la misma dirección. Todo ello proviene de Rusia.

¿Qué objetivos son éstos?

El parte oficial rojo continúa diciendo: "En todos los frentes, nuestras fuerzas cumplen los objetivos señalados por el Alto Mando". Pero, ¿por qué no indicarán nunca cuáles son estos objetivos?

"Han salido de aquel infierno..."

Un periódico francés ha publicado un artículo en que refiere la odisea pasada por dos propietarios de Levante que han salido de aquel infierno y que dicen, entre otras cosas, que en Valencia se han lanzado, con un odio brutal, contra todo aquello que fuera refinado.

Añaden que Moscú envió a aquellas regiones una gran banda de asesinos, que siguen instrucciones recibidas. Estos asesinos, revólver en mano, penetran en las casas y efectúan toda clase de registros y robos, atacan las pequeñas industrias, destruyen las familias.

Se cometen de 200 a 300 asesinatos cada noche y los cadáveres los van colocando en grupos de a 10 o más, según quepan o no en un camión, y después los dejan en cualquier parte, a donde acuden los familiares, si es que tienen valor para ello, y los identifican, aunque muchas veces es muy difícil, por estar sus cuerpos completamente destrozados.

En Alcira, de 87 comerciantes en naranjas, asesinaron a 84, y los 3 restantes, quedaron prisioneros, los que están enseñando a varios incapacitados a manejar la industria de la naranja, y, después, serán seguramente fusilados.

El vapor "Tramontana"

Me escribe un amigo de Marsella y me da una ampha información sobre el asunto del vapor "Tramontana", que hace poco tiempo llegó a aquel puerto con 22.680 kilos de oro. Me dice también que este barco está ahora cargando motocicletas con sidecar y latas de carne congelada, todo lo cual ha sido cambiado con los tesoros que se han robado en España.

Dice que sería muy necesario que un barco de la Escuadra nacional lanzara un zambombazo a este barco y lo hundiera de una vez.

Una caja con joyas y

pedras preciosas

También recibo otra noticia en la que me dicen que un barco procedente de Cartagena, desembarcó en aquel puerto una caja grande de joyas y piedras preciosas, todo ello producto de robos y asesinatos. Esta caja tuvo que ser entregada a la Aduana, y, allí abierta, se comprobó que llevaba tesoros por valor de 6.000.000 de francos. Se le permitió la entrada en territorio francés, aún después de haber examinado y haberse comprobado que eran producto de los robos de la canalla marxista.

Este Gobierno francés, como sus representantes, sabían perfectamente la procedencia de esta caja, que contenía alhajas producto de robos y, en lugar de detenerlos, permite su entrada en territorio francés, después de pasar por la Aduana, naturalmente.

Contratorpedero francés

bombardeado

Se tiene la noticia de haberse bombardeado el contratorpedero francés "Malgré".

El periódico "Le Jour" publica, refiriéndose a este bombardeo, que lo efectuó un avión rojo, pues se le vieron claramente las insignias que últimamente usan los aviones rojos.

Efectuó el bombardeo desde unos 1.500 metros de altura, y el que afirma esto es un testigo presencial.

El salvajismo rojo

Hoy un oficial de Regulares, un español de vocación, con cuya amistad me honro desde hace muchos años, me ha entregado una fotografía en la que se ve un miliciano muerto al pie de una ametralladora en el frente de Aragón, cuyo miliciano se halla atado por los pies a unos grillos clavados en el suelo, a fin de que no pudiera huir.

El General termina leyendo su acostumbrada lista de () nativos.

EL Dr. JOSE FERRE-RO VELASCO

(UROLOGO)

Profesor agregado a la Cátedra de Medicina de Madrid, Director del ser-Endocrinología de la facultad de Medicina de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial. Durante las actuales circunstancias pasará su consulta de Medicina y Cirugía urinaria los lunes y jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. Valdés.

LA OBLIGATORIEDAD DE LA PRIMERA ENSEÑANZA

«Es necesario que la formación de nuestros niños se inicie con fortaleza en el espíritu de la nueva España».

DOS CIRCULARES DEL GOBERNADOR CIVIL

Señores Alcaldes de Baleares:

La obra social, cristiana y patriótica que está ya realizando el GENERALÍSIMO FRANCO por medio de su Gobierno Nacional, obliga a revalorizar todos los valores. Uno de ellos es el de que, como cristiano y como patriotas, ha dado a los que han sido bendecidos entregándonos hijos que criar. La más importante de las funciones que puede tener una familia, es, principalmente, la de poner a sus hijos en los caminos de la verdad y del bien. Para ello, están la infancia y la juventud, épocas largas de la vida humana.

Durante ellas, todos nos debemos a los hijos. Y nunca serán bastantes los cuidados y atenciones que les prodiguemos para que esa época de la vida se llene debidamente en su verdadero sentido. La infancia es época de crecimiento, espiritual y moral. No cumple, pues, su misión de padre y de cristiano, y por lo tanto, de patriota, el que, no haciéndose cargo del alto valor que tiene la infancia para la formación del futuro hombre, le roba tiempo y esfuerzo para dedicarle a un trabajo puramente lucrativo.

Como esto no ha de ser, y consecuente con el plan general de aprovechar todos los elementos humanos en aquella función que le es propia y adecuada para el máximo rendimiento nacional, y siendo la infancia época formativa de la inteligencia y gozación del niño educándole plenamente, vengo en disponer:

1.º — Los señores Alcaldes cuidarán de que se cumplan estrictamente las disposiciones vigentes referentes al trabajo de los niños.

2.º — Por el Inspector del Trabajo y sus Delegados se cuidará de que sean efectivas.

3.º — Cualquier infracción a las mismas deberá ser sancionada debidamente.

El Gobernador que suscribe espera de los señores Alcaldes cumplirán celosamente lo que se dispone, que obliga a todos en el sentido de amar al niño y amar a España.

Palma, 26 de enero de 1937. — El Gobernador civil.

A los Sres. Alcaldes y Maestros de Baleares:

En el "Boletín Oficial" número 10.936, de fecha 6 del actual, y con el número 4, se publicó una "Nota" de la Junta de Defensa Nacional, que copiada al pie de la letra, dice así:

"A los Alcaldes de España. — No cumplirá la Junta de Defensa Nacional con su deber si dejase de atender, casi día por día, el pavoroso problema de la educación infantil. A lo ya acordado en este respecto, es necesario agregar algo que afirme la necesidad de excitar el estímulo de todos, para que la formación de nuestros niños se inicie con fortaleza en el espíritu de la nueva España, sin excepciones ni demasías.

Cada ciudadano, cada padre de familia ha de ser el elemento coadyuvante en esta cruzada cultural. Pero a los Alcaldes, principalmente, corresponden los mayores desvelos en uno de los más importantes aspectos del problema. De nada serviría la honda preocupación de la Junta porque la enseñanza correspondiente a los nuevos rumbos de España, sino se toma con empeño y tesón el inculcar a todos que la misma es rigurosamente obligatoria, y para ello, gratuita.

Es preciso acabar con el espectáculo de los niños vagabundos. Y a los señores Alcaldes se les encomienda por la presente Circular que se cuiden, con todo celo y diligencia, de que todo muchacho, comprendido en la edad escolar, asista a la escuela que le corresponda o al colegio que elija, sin excusa ni pretexto alguno, debiendo hacer uso, si fuese preciso, de los medios que los preceptos legales le conceden para imponer fuertes sanciones a los padres o encargados que dejen de cumplir con su deber.

Pero la acción social debe también colaborar con el Estado en la función de facilitar la enseñanza gratuita. Y, aparte los Centros que, por espontánea decisión de la municipalidad particular, proporcionan este tipo de enseñanza, los señores Alcaldes velarán por hacer cumplir a los Colegios que le den retribuida, la obligación, que por la presente se les impone, de cobar en su seno un minimum de 10 % de plazas para escolares que disfruten gratuitamente sus servicios".

No puede ser más clara. Y, a pesar de ello, creo en mí un deber llamar sobre ello la atención de los se-

ñores Alcaldes, para que se den cuenta de la gran importancia que tienen el cumplir, como es debido, lo que dispone y ordena.

Administrar los pueblos no es sólo cuidar de los diversos aspectos de la vida material.

Hay un tesoro mayor, un bien supremo, y es el de formar, con la máxima perfección, los hombres del mañana.

En cada niño hay, envueltas en su propio ser, energías que han de salir al exterior algún día convertidas en fuerzas actuantes. No podemos olvidarlo ni un momento, ni dejarlos de encauzar en las normas del bien, de la bondad y de la eficacia. De otro modo, se convertirán en fuerzas negativas y destructoras.

El primer impulso educativo es la Familia. En ella, de momento, no podemos influir más que indirectamente. El segundo, es el Tiempo, y en estos instantes, el primero en la eficacia, es la ESCUELA. La Escuela primaria ha de ser piedra fundamental de esta Nueva España que hemos de levantar sobre sus propias ruinas. Y ha de ser mas grande y más plena que nunca, porque la generación de la Gran Revolución ha de dar de sí todo lo que sea y tenga.

No queremos que esta Circular sea un simple recordatorio. Al través de ella, entiendan todos, Alcaldes, Maestros y Padres, que es mi propósito, firme y decidido, el hacer que se cumpla plenamente lo que dice la "Nota" del Gobierno de Burgos: "Ni un solo niño" en estos momentos, desde los 7 a los 14 años, ha de dejar de recibir la acción directa de la Escuela y de toda la espiritualidad que a ella hemos querido llevar.

En su consecuencia, vengo en disponer:

1.º — Los señores Alcaldes cuidarán de que los niños de edad escolar vayan a clase, sancionando a los padres, tutores o encargados, que no cuidaran de este cometido.

2.º — Si hay dificultades de local o de personal, se pondrá en conocimiento de la Inspección, la que resolverá lo que, en cada caso, estime pertinente.

3.º — Los Patronos tendrán muy en cuenta las Disposiciones que a este efecto contiene la Ley y el Reglamento que fija las condiciones de trabajo de los niños.

4.º — En todo momento, debe saberse la situación escolar de cada niño. A este efecto, se ordenó la creación del "Fichero Escolar", que debe ser repaseado en todo instante para que se lleve adecuadamente, con todo esmero, reflejándose en él la conducta escolar del niño.

5.º — Ed todo lo que se actúe se dará cuenta, en el plazo de 15 días, al Sr. Inspector Jefe de Primera Enseñanza, quien resolverá por sí o, en vista de las circunstancias, propondrá las soluciones pertinentes.

Palma, 26 de enero de 1937. — El Gobernador civil.

En breve

«MASONES»

Revelaciones sensacionales

BANCO DE SOLLER

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en los artículos 17 y 18 de los Estatutos, ha acordado convocar a Junta General ordinaria para el día 31 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio social.

Los señores accionistas que deseen concurrir a ella, deberán depositar sus acciones en la Secretaría de la Sociedad, con 24 horas de anticipación al menos, recogiendo su papelita de asistencia.

Sóller, 16 de Enero de 1937.

El Director-Gerente, Amador Canalo.

ALQUILANSE

En la Calle San Cayetano núm. 3, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre-suelo de 7 dormitorios, con agua corriente gas y electricidad. Informes: San Cayetano, 12.

VENDO FINCA

De cuatro viviendas muy bonita, recién terminada. Da buen interés. Frente parada tranvia. Verla es comprarla. Informes: Aragón, 297 entlo., derecha.

...y algo más repugnante que un burgués se-
tista de Cataluña: un nacionalista católico
asconia, que contem poriza y se asocia con los
seguidores de la Religión que finge profesar.

do. D. Juan Mascaró Nadal

PRESBITERO

Ha falleido hoy en Manacor, a los 73 años de edad, habien-
do recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostó-
lica.

C. P. D.

Sus afligidos hermanos: don Monserrate, Alcaide de la
Aduana de Palma, doña Isabel y doña Margarita; sus her-
manas políticas; sobrinos y demás familia, suplican a sus
amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan
asistir al Rosario y conducción del cadáver a su última mo-
rada que tendrá lugar, hoy, en Manacor, a las ocho de la
noche, así como también al funeral que se celebrará mañana
en la Iglesia Parroquial de dicha ciudad a las diez.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha
concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

tricta y atenta carta don-
de Andreu Fontirroig diri-
gió a Ricardo Fernández de Ta-
ce entrega de treinta chale-
desino a los valientes solda-
dorioso Ejército Nacional.
n se ha recibido un dona-
quintenas pesetas, con des-
suscipción Nacional, de
ría Ignacia de España.

El día: Comandante de Ar-
on Felipe Nadal Guasp.
maría: Comandante de In-
don Antonio Montis Caste-
Hospital: Tercer Capitán de

Ateneo

La Junta del Ateneo de
Palma para la mayor
parte de nuestra labor cul-
tural y el conocimiento de
las extranjeras ha acordado
a primer del próximo mes
empiecen en su local so-
siguientes cursos de idiomas:
so de lengua alemana a car-
profesora nativa señora Ire-
un curso de lengua inglesa
del profesor graduado en la
ad de Shissheit don Anto-
n, un curso de francés a
la señora Inés Pochet y un
lengua italiana a cargo del
nativo don Victor Alessio.
será de siete cincuenta pe-
nariales.

Comisariado de Palma

Comisariado de Reemplazos
se presenten con toda ur-
Negociado de Reemplazos
yuntamiento los soldados del
instrucción pertenecientes
azo 1934:

- Gabriel Bau-
Juan Bestard Martí, Barto-
e Gayá; Antonio Bauzá Mar-
tín Bibiloni Campins; An-
guer Calafat; Onofre Bar-
rd; Guillermo Barceló Bar-
r; Arbona Vidal; Gabriel Au-
; Antonio Femenias Mo-
stian Torres Gamundi;
gones Ferragut; Miguel
vera; Miguel Vadedell Adro-
Vanrell Llabrés; Bartolo-
s Rullán; Rafael Villas Du-
ermo Xumet Rullán; Pedro
y Pujol; Antonio Alemany
Pablo Amengual Rosselló;
Alou Colom; Francisco
ayeras; Juan Antich Vi-
tolomé Antich Antich Juan
npart; José Barceló Barceló
Antonio Quisado Gaita;
eón Polo y Pedro Pérez

Arribo de buques

Arribo a Palma, fondeando
a, dos cruceros de comba-
tiente, procedente de Ar-
por correo francés "G. G."
que ayer mismo salió para
de Italia, llegó ayer

el vapor de carga alemán "Livorno"
el cual, después de tomar aquí un
pico de carga, continuará su viaje,
hacia Hamburgo.

Ayer fondeo en este puerto el va-
por italiano "Fanny Brunner", pro-
cedente de Sevilla. Hoy seguirá via-
je a Génova.

Esta mañana, a las ocho, llegaban
en demanda de nuestro puerto, tres
buques de guerra ingleses.

De la Alcaldía

Higiene de la alimentación
El Sr. Alcalde advierte a los fa-
bricantes de productos sustitutivos
de alimentos que ante la imposibili-
dad de establecer definiciones por lo
numerosos y variados que son, debe-
rán tenerse presentes como reglas
de carácter general las siguientes:
Primero. La obligación que tienen
de presentar sus fórmulas en el La-
boratorio Municipal para su aproba-
ción y registro.
Segundo. Que solamente será per-
mitida su venta en paquetes, enva-
ses, etc. precintados, donde se con-
siga la inscripción "Mezcla autori-
zada".
Tercero. Deberán ser vendidos con
denominaciones que expresen de una
manera clara su condición, conside-
rándose como falsificados los que
ofrezcan una composición distinta de
la que hagan suponer aquellas, si no
se previene al comprador en forma
que no dé lugar a ninguna duda
acerca de su naturaleza.
Cuarto. No se tolerarán antisep-
ticos ni agentes de conservación.
Quinto. Los sucedáneos del café
no podrán venderse sino bajo una
denominación desprovista de la pa-
labra "Café", estando prohibida
la venta de mezclas de éste con cual-
quiera de dichos artículos.

Aviso
Nos rogó ayer el Sr. Alcalde hi-
ciéramos público que ha quedado
abierto, hasta el 30 de Marzo próxi-
mo, el plazo voluntario para la ad-
quisición de placas para perro, las
que se despacharán en los bajos del
Ayuntamiento de 10 a 12 y en la ca-
lle de Balmas, número 58, de 10 a 13
y de 15 a 18, todos los días labora-
bles.

Donativos
D. Francisco de B. Moll, ha remi-
tido al Sr. Alcalde la cantidad de
110'10 pesetas, importe del diez por
ciento del producto de la venta de
"Rondales Mallorquines", durante las
pasadas fiestas de Navidad y Reyes,
para que pasen a engrosar la sus-
cripción de las Cocinas económicas.

D. Antonio Balaguer Tugores ha
entregado para las Cocinas 2 sacos
de patatas y uno de naranjas.
Los obreros de la Compañía "Gas
y Electricidad, S. A.", en sus distin-
tas secciones de Acometidas eléctri-
cas y Almacén, Trabajos interiores,
Ramales y otras, continúan sema-
nalmente entregando su donativo pa-
ra ayudar al sostenimiento de las
Cocinas.

También ha recibido el Sr. Alcal-
de la suma de 50 pesetas, importe de
lo recaudado en la función teatral
organizada por la Junta Declamativa
Palmesana, en el Salón de la Asis-
tencia Pamesana.

El Alcalde, señor Zaforteza, al
darnos cuenta de estos donativos, nos
manifestó su agradecimiento por es-
tas aportaciones, especialmente de
las recibidas de la clase trabajadora

cuyo desprendimiento es muchísimo
más de agradecer.

Notas de Sociedad

Fallecimiento
El 23 del actual, dejó de existir
confortada con los auxilios espiri-
tuales doña Sebastiana Cañellas Eo-
ver, viuda de Mercadal.

Modelo de virtudes, baja al sepul-
cro a los 83 años, rodeada del cari-
ño de sus familiares y personas que
con ella convivieron.

A todos sus hijos, entre ellos nues-
tro amigo don Antonio, Maestro Na-
cional de esta ciudad y demás fami-
lia nuestro sentido pésame.

Accidente
Se halla gravemente lesionado, a
consecuencia de una caída del caba-
llo nuestro distinguido amigo el ca-
pitán de Ingenieros don Juan Socias
Montis.

Le deseamos pronto y total resta-
blecimiento.

De Valldemosa

**Conferencias dadas por el Capitán
Capellán de F. E. don Nicolás
Saggesse**

Por el Capitán Capellán de Falan-
ge Española de las JONS, don Nicó-
lás Saggesse, se han dado en esta
villa en los días 17, 20 y 24 del cte.
mes, tres elocuentísimas conferen-
cias en cada una de las noches de los
días indicados, dividiendo cada una
de aquéllas en dos partes: la prime-
ra sobre Falange Española, la se-
gunda poniendo al descubierto las
perversas maquinaciones del judaís-
mo y la masonería en España y de-
más naciones.

Todas las noches aparecía el gran
local del Teatro Victoria tan ates-
tado de público, que dio lugar ello,
en la última noche, a prohibir la en-
trada en él a los niños por ser el
local incapaz de contener tan inmen-
so gentío. Con las banderas españo-
la y falangista entrelazadas y pre-
sidiendo las autoridades militares,
civiles y religiosas, desarrolló el se-
ñor Saggesse la primera conferencia
con los siguientes temas: Falange,
Religión y Patria en la primera par-
te, y en la segunda trató de la ínti-
ma y estrecha relación que existen
entre el judaísmo, la masonería y el
marxismo. En el intermedio habló
con sus términos patrióticos y buen
humor conocidos el Cabo de Carabi-
neros don Miguel del Cerro. En la
segunda conferencia trató de la or-
ganización de F. E. en Sindicatos
como los antiguos gremios. El Sr. don
José María Cerdá, Pbro., recitó una
hermosa poesía titulada la Marcha
Real. Y a continuación prosiguió el
Sr. Saggesse la segunda parte de su
discurso en el que dió a conocer las
actividades de la masonería en los
países americanos, en los del N. de
Europa y en los latinos, especial-
mente en Italia y Portugal. En la
última conferencia explicó lo que
significaba la incorporación de la
tradicción religiosa al programa de
F. E. A continuación el Sr. Saggesse
puso al descubierto el desarrollo de
los planes masonícos en España, des-
de el año 1894 hasta la iniciación del
Movimiento Salvador por el valiente
Caudillo, glorioso General FRANCO.

Al terminar se levantó el Coman-
dante del Puerto, Cabo de la Gdia.
Civil don Juan Nadal, quien en sen-
tidas frases dió las gracias al señor
Saggesse y al público, terminando con
victorias a España, a FRANCO y a
Falange Española.
Pocos oradores han arrancado tan-
tos aplausos como el señor Saggesse
que por su elocuencia, trabajo y va-
lentía lo tiene harto merecido. Cuen-
ta F. E. con un propagandista infa-
tigable y es a la vez un ariete for-
midable contra los enemigos de la
Religión y de la Patria.

Corresponsal.

Valldemosa, 25 enero 1937.

Comisión Gestora de la Excm. Diputación Pro- vincial de Baleares

Subasta

En el Boletín Oficial de la provin-
cia núm. 10.942 correspondiente al
día 19 del corriente, se anuncia la ce-
lebración de subasta pública para con-
tratar el suministro de leche, vino
común, aceite de oliva, patatas, cebo-
llas, garbanzos, judías, pastas para
sopa, arroz, chocolate, cok, jabón du-
ro y jabón blando para el consumo
de los asilados en los Establecimien-
tos provinciales de Beneficencia de
esta ciudad durante este año.

Dicho acto tendrá lugar el 13 de
febrero próximo a las once horas y
el plazo para la presentación de pro-
posiciones finrá el día 12 del mismo
mes a las trece.

Palma a 26 de enero de 1937. —
El Teniente Coronel Presidente, Jai-
me Obrador.

TAMBORES

Reglamentarios para el Ejército.
Falange y Milicias Juveniles.
Antigua Casa Banqué, Colón, 56

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Trostki dice que está cer- cana una terrible crisis po- litica en Rusia

Roma. — El proceso Radeck, que
se está desarrollando en Moscú, es
objeto de grandes comentarios por
parte de toda la prensa internacio-
nal. La Agencia Reuter difundió unas
declaraciones de Trostki, según el
cual está muy cercana una terrible
crisis política en Rusia.

La mayoría de la prensa se mues-
tra sorprendida por el hecho de que
la mayoría de acusados de conspirar
contra Stalin no rechazan su
culpabilidad y se muestran respon-
sables. Acaso sea porque la muerte
sea para ellos la liberación de la tir-
anía a que están sometidos.

De París se comunica que Stalin
fué objeto de un atentado y herido
por uno de sus secretarios.

En la capital de Francia fué ase-
sinado un súbdito soviético anti-
stalino, se dice que por orden de
Moscú, que temía que la víctima hi-
ciera declaraciones que a los soviets
les interesa permanezcan secretas.

La cuestión de los refugia- dos en las Embajadas, an- te la Liga de las Naciones Contra las actividades comunistas en Polonia

Ginebra. — Continúa en la Liga de
las Naciones la discusión de la cues-
tión de la evacuación de los súbditos
refugiados en las Embajadas madrile-
ñas.

El delegado chileno, Sr. Edward,
pronunció un nuevo discurso, en que
hizo notar que todos los refugiados
lo son por estar amenazados de
muerte por los rojos. Los hay hasta
pertenecientes a los partidos de iz-
quierda republicanos.

La Comisión sanitaria que fué a
Madrid — añadió — visitó solo a los
refugiados en la Embajada de Fran-
cia; si hubiera visitado los de las
demás Embajadas, se hubiera dado
perfecta cuenta de su estado lasti-
moso.

Terminó expresando la necesidad
de una intervención internacional en
tal problema.

Londres. — Comunican de New-
York que los agentes soviéticos des-
pliegan gran actividad, tratando de
hacer salir para España algunos pe-
didos de material de guerra para los
rojos.

Uno de dichos pedidos es de tra-
ctores de 500 a 600 H.P. y, como que
la fuerza corriente de los tractores
es solamente de 200 a 300 H.P., se
supone que los que se trata de enviar
a España serán para ser transforma-
dos en tanques.

Varsovia. — En vista de la enorme
actividad que vienen desplegando los
propagandistas del Komintern, se ha
celebrado en todo Francia reuniones
públicas pidiendo la adopción de se-
veras medidas contra la propaganda
comunista.

Un nuevo complot contra Stalin

Continúan los motines en Barcelona
y sigue siendo terrible la situación
en Madrid

Moscú. — Ha sido descubierto un
nuevo complot contra el dictador ro-
jo Stalin.

La G.P.U. ha practicado más de
5.000 detenciones. Como todas las
cárceles y prisiones están abarrota-
das de detenidos, muchos de éstos
han sido deportados a las regiones
septentrionales del país.

San Juan de Luz. — Noticias de
Barcelona dicen que continúan los
motines y desórdenes producidos por
la falta de pan. Escasean los artícu-
los de primera necesidad, muchos de
los cuales faltan ya totalmente.
Aquellos que aun se venden han al-
canzado precios fabulosos.

En Madrid, la situación es aún
más terrible que en la Ciudad Con-
dal; mientras que los dirigentes co-
munistas comen cuanto se les antoja
y están hospedados en grandes hote-
les, la población civil apenas tiene
nada que llevarse a la boca.

Aranjuez, completamente cercado

Salamanca. — En el sector de Gra-
nada, las fuerzas nacionales avanza-
ron 15 km.

En el frente Centro, por el norte
de Aranjuez, los nacionales cercaron
completamente sta ciudad, cortando
todas sus comunicaciones con Ma-
drid. Las tropas españolas dominan
todo el valle del Jarama.

Con ello los comunistas no podrán
oponerse a las operaciones que las
tropas de Franco están a punto de
desencadenar sobre Madrid.

Los temporales perjudican el desarrollo de las ope- raciones

Franco piensa negociar acuerdos co-
merciales con Inglaterra

Lisboa. — Los nacionalistas espa-
ñoles continúan el lento, pero segu-
ro avance en el sector de Málaga.

Comenzaron un movimiento envoi-
vente sobre la ciudad de Aranjuez.
Los temporales perjudican grandemente
el desarrollo de las operacio-
nes.

Londres. — Los Gobiernos de Ita-
lia y Alemania se declararon dis-
puestos a impedir el envío de volun-
tarios a cualquiera de las dos partes
belerantes de España.

Exigen, empero, que las otras po-
tencias adopten idénticas medidas y
que salgan de España todos los ex-
tranjeros y agitadores que actual-
mente hay en el país.

Londres. — Parece que el General
Franco piensa negociar algunos
acuerdos comerciales con Inglaterra.

La situación es caótica en la zona roja

Sevilla. — En Bilbao, la situación
es caótica, continuando los encarni-
zados combates callejeros entre co-
munistas y anarquistas. En el regis-
trado hoy han resultado 34 muertos.

En Barcelona, es tan grande la
escasez de pan que las colas comien-
zan a formarse a las doce de la no-
che, no haciéndose el reparto hasta
las diez de la mañana del día si-
guiente. Las mujeres y niños que
forman en las colas tienen que pasar
las noches al raso, para, al cabo de
tantas horas, irse la mayoría de ve-
ces sin pan o solo con medio kilo por
familia.

Radio Madrid continúa lanzando
gritos para que la población civil no
combatiente abandone la ciudad, pe-
ro aquélla se niega a hacerlo.

Diversos radios captados a emiso-
ras rojas, dicen que en Alicante ha
habido también sangrientos encuen-
tros entre anarquistas y comunistas,
en los que han resultado 50 muertos.

La descomposición entre los rojos

Lo que dice la Prensa de Madrid

Salamanca. — Una radio roja de
Alicante, a las 18'30 del día de hoy,
dirigía un manifiesto a los milicia-
nos, en el que les decía:

"No podemos seguir consintiendo
los politiqueros y estar sometidos a
los mangoneadores, que nos han lle-
vado a la perdición. Unicamente la
CNT y la UGT son las organizacio-
nes llamadas a regir los destinos de
España. No podemos caer en manos
de los facciosos por culpa de los que
hasta ahora han llevado las riendas
del poder. A éstos hay que extermi-
narlos, como a los insectos".

Ya saben, pues, los republicanos
de izquierda, por muy azanistas que
sean, el fin que les espera. ¡Trabajo
que nos ahorramos a nosotros!

Madrid. — El periódico comunis-
ta "Heraldo de Madrid" declara que
todo lo que tienda a unir a los es-
pañoles frente a la invasión extran-
jera, le parece bien. Dice que conde-
na, desde el fondo del alma, todo lo
que tienda a dividir a los compo-
nentes del frente antifascista.

Nos alegra lo que dice el papel-
ucho madrileño, pero le recordamos
que quienes luchamos contra la in-
vasión de la canalla extranjera, so-
mos nosotros.

El periódico "Informaciones" dice
que el general Miaja — o la miaja
del general — merece la gratitud de
todos los españoles por haber sabido
encauzar el ímpetu del pueblo madrile-
ño, llevándole a una defensa que
obliga al mundo a fijar su atención
en la capital de España.

También recordamos al otro pa-
pelucho rojo que, actualmente, quie-
nen intentan defender Madrid son los
antiespañoles nacidos en España y
los no nacidos en ella.

Un intento de mediación hecho desde París, inme- diatamente rechazado por Franco

Más sobre la cuestión de los refugia-
dos en las Embajadas

Salamanca. — Comunican de Pa-
ris que un intento de mediación he-
cho desde allí por algunos españoles
afectos a los desacreditados partidos
izquierdistas, fué rechazado inmedia-
tamente por el Generalísimo Franco.

Los nacionales quieren vencer total
y definitivamente, para implantar en
su Patria una nueva justicia social.

Ginebra. — El delegado del Gobier-
no rojo de Valencia, Alvarez del Va-

yo, almorsó con el Ministro de Negocios Extranjeros francés, M. Delbos.

Comentario: han subido al ring, y del Vayo ha quedado k.o.

Ginebra. — El delegado de Chile, señor Egward, conferenció con el Presidente de la Sociedad de Naciones, que es también relator en el asunto de la evacuación de los refugiados en las Embajadas extranjeras de Madrid.

Acerca del mismo asunto, Alvarez del Vayo conferenció con el delegado de Chile.

Está demostrado que Alvarez del Vayo es uno de los hombres de más capacidad para soportar las situaciones del ridículo.

Azaña se instalará definitivamente en Valencia

La salida de Madariaga de España Valencia. — Se tiene dispuesto el Asilo de Porta Coeli para que en él se instale definitivamente Azaña, cuya llegada a Valencia es inminente. La guardia de la nueva mansión presidencial será prestada por milicianos, que se alternarán con distintas fuerzas.

El "verrugas" ya no se escapa. No se traslada a Valencia, sino que se le traslada. Recordamos a los valencianos que ese buen señor es el de los "tiros a la barriga".

Ginebra. — Alvarez del Vayo, en una carta dirigida al Secretario general de la Sociedad de Naciones, protestó de la afirmación hecha por el Ministro de Negocios Extranjeros inglés, Mr. Eden, según la cual el señor Madariaga fue amenazado de muerte y obligado a abandonar España. Para reforzar sus argumentos, leyó una carta de dicho Sr. Madariaga, en la cual este dice que asuntos internacionales urgentes le reclamaban en Ginebra, a donde tuvo que trasladarse.

La verdad no es ni una cosa ni otra. Lo que pasa es que Madariaga quería huir y se inventó el cuento este de los asuntos internacionales. Otro que ha huido y no vuelve!

Madrid. — Un parte rojo dijo que hoy hubo tranquilidad y frío en el frente oeste. El mal tiempo continúa. Nosotros añadimos que para los rojos.

Grave agitación comunista en Argelia, que se trata de independizar de Francia

París. — Se reunió el Consejo de Ministros, presidido por Presidente de la república, M. Lebrun. Trató ampliamente de las respuestas italiana y alemana a la nota de no intervención franco-inglesa, y trató de la delicada situación en Argelia, donde hay grave agitación comunista, que tiene por objeto lograr la independencia de Argelia de Francia.

Moscú. — Los inculcados trotskistas han continuado su impresionante declaración sobre el atentado que tramaban contra Stalin.

Tokio. — Se confirma la dura oposición que hace la parte militar a la formación del Gobierno Bugakin.

Madrid. — A partir del día primero de Febrero, una nueva carta de aprovisionamiento será exigida para la recogida de víveres. La medida ha sido tomada por orden del Gobernador Civil, señor Villalba.

Una crónica del frente de Madrid

Manifestaciones tumultuosas en Barcelona

En el día de hoy —dice un cronista que se encuentra en el frente de Madrid— ha transcurrido en calma, debido al mal tiempo. He aprovechado la calma para visitar Pozuelo y Aravaca, donde aún quedan rescollos de la invasión y dominación de los rojos. Pequeños ataques de los rojos han sido rechazados en distintos frentes. En Pozuelo, las casas están llenas de recuerdos de la guerra. Todo da la impresión de un campo desolado.

Barcelona. — Los elementos anarquistas han celebrado manifestaciones tumultuosas en las que han expresado su disconformidad por la intromisión de los elementos extranjeros en los asuntos de la política catalana.

Madrid. — El Comité de Vecinos ha dado un plazo de 48 horas para que le sean presentadas las listas de todas las personas que viven en todas las fincas de la ciudad. Ello es para facilitar la evacuación y está en relación con el problema del abastecimiento, que de cada día se va agudizando.

Importantisimo avance en el sector de Granada

Sevilla. — A pesar del mal tiempo, los tropas que operan en el sector de Granada han realizado un avance importantísimo, destrozando

a los núcleos rojos. Estos, al abandonar sus posiciones, han dejado abandonados muchos muertos y gran cantidad de material.

En cuanto mejore el tiempo, habrá novedades.

Valencia. — Ha producido gran impresión la llegada de varias expediciones de heridos procedentes de los distintos frentes de combate. El número total de heridos llegados es de 1.200, que han sido distribuidos entre los hospitales de sangre de la ciudad, previamente preparados. La primera expedición vino del frente de Teruel y la segunda del de Aranjuez.

Castellón. — 200 soldados que habían sido reclutados para luchar al lado de los rojos, se negaron a ir al frente, diciendo que no querían luchar en otro frente que no fuera al lado de los nacionales.

La brigada internacional, durísimamente diezmada

Avila. — Reina un frío horrible en todos los frentes, que ha paralizado totalmente las operaciones. La "brigada internacional" ha quedado durísimamente diezmada a consecuencia de los últimos combates, según manifiestan los milicianos pasados a nuestras líneas.

París. — El partido P.O.U.M. de Cataluña ha exigido de las autoridades que dicen o dicen que rigen Cataluña la expulsión de los profesores y maestros de origen burgués, que

EL FRACASADO PLAN DEL KOMITERN DE PROVOCAR UNA REVUELTA ROJA EN PORTUGAL

Las relaciones de Inglaterra con Portugal

El siniestro propósito de la III Internacional

Lisboa. — La tercera internacional tenía el propósito de, tras la victoria que esperaba lograr en España, declarar la guerra revolucionaria en Portugal.

España reaccionó admirablemente contra el peligro comunista, conducida por el caudillo FRANCO, y, durante la lucha, la posición de Portugal perjudicó los planes de la tercera internacional.

Portugal no quiso prestarse a seguir la fórmula soviética de no intervención, y por eso el Komitern trató, por todos los medios, por el terrorismo, de llevar el pánico a la opinión lusitana, y ahí están los atentados terroristas últimamente cometidos para demostrarlo.

Pero el plan fracasó: los burgueses no se asustaron y los nacionalistas se aprestaron a luchar por su Patria, que hoy se siente más fuerte y vigorizada que nunca.

Un artículo del «Diario de la mañana»

Lisboa. — El "Diario de la mañana" dice que es algo probado que Moscú ha intentado ejercer una acción para tratar de hacer fracasar los planes del GENERALISIMO FRANCO.

Los propósitos del Komitern eran preparar una revuelta roja en Portugal, con objeto de que los nacionalistas españoles tuvieran que desplazarse a retaguardia, a lo largo de la frontera portuguesa, unos contingentes de tropas que les son necesarios en los distintos frentes.

Para ello, Moscú ramó el complot en unos barcos de guerra lusitanos, ha unas semanas, que fracasó en media hora. Después se quiso bombardear Lisboa, y, en vez de mandar un avión que realizara la canallada, se la bombardeó colocando una docena de artefactos en lugares estratégicos. Pero las explosiones causaron efectos puramente materiales, sin una sola víctima.

Falló el plan, y lo único que se logró fué que se descubrieran, a la luz

Otras noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

El tratado búlgaro-yugoeslavo

Sofía. — Ha llegado a esta capital, procedente de Belgrado el Ministro de Negocios Extranjeros búlgaro, después de haber firmado, en la capital de Yugoslavia, el tratado de paz contra ambas naciones.

Este pacto de perpetua amistad — declaró el Ministro — es el principio de una política de acercamiento entre las naciones bálticas y se ve que ha encontrado una cordial acogida en Yugoslavia y en Bulgaria.

La fecha 24 de enero — concluyó — será fecha memorable para los países bálticos, después de la guerra de 1914-1918, por su profunda significación en los anhelos de paz en los Balcanes.

deberán ser substituidos por elementos trabajadores, aunque no estén provistos del correspondiente título académico.

Barcelona. — El Embajador ruso, Osejkenko, ha declarado que la Generalidad va a enviar a Rusia 2.000.000 de pesetas para hacer frente a los gastos de compra de combustibles.

Dicen de Riga que Stalin ha sido gravemente herido

Madrid. — Ha llegado un grupo de parlamentarios belgas, que fueron recibidos por el general Miaja y enviados a los distintos frentes, para que los visitaran. Se proponen hacer un informe sobre el estado de los territorios ocupados por los rojos.

Londres. — Un telegrama de Riga dice que, en el día de hoy, Stalin fué gravemente herido de un tiro de revólver disparado por uno de sus secretarios. La noticia no ha sido confirmada oficialmente.

Londres. — El subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que no será llevado al Consejo de la Sociedad de Naciones el proyecto que tenía el Gobierno de Inglaterra de facilitar al de Valencia 200 autobuses para facilitar la evacuación de Madrid.

Era la única manera digna de proceder que tenía Inglaterra, si quería verdaderamente demostrarnos que era partidaria de la neutralidad.

EL FRACASADO PLAN DEL KOMITERN DE PROVOCAR UNA REVUELTA ROJA EN PORTUGAL

Las relaciones de Inglaterra con Portugal

del día, los planes de los rojos de Valencia y de Moscú.

Lo sucedido ha servido a los portugueses de lección y de reactivo para defender su nacionalismo.

Expulsión de extranjeros peligrosos. — Guardias premiados

Lisboa. — El Gobierno portugués ordenó la expulsión de todos los elementos extranjeros considerados como peligrosos.

Han sido premiados los guardias que trasladaron desde el Ministerio del Interior los cajones que contenían unas bombas, evitando que explotaran.

Las relaciones anglo-portuguesas. — Un artículo interesante

Londres. — Una relevante personalidad de la política que se viene distinguiendo por sus campañas contra el comunismo, señala, en un magnífico artículo que publica el "Daily Mail", los peligros de la actitud del Gobierno británico en relación con la guerra civil de España, y dice que la política seguida por aquél hasta ahora puede comprometer sus buenas relaciones con Portugal, que tanto deberían interesarle.

Portugal — indica — es el señor de las Azores, y podría disponer, en una futura guerra, de una posición de gran importancia estratégica de interés vital para la Gran Bretaña.

A Inglaterra — sigue diciendo el articulista — no son las relaciones amigables con los soviets de Moscú o de Valencia las que le interesan. Le va más mantener buenas relaciones con Portugal. Si Inglaterra hubiera hecho lo que debiera, la guerra en España hubiera ya terminado.

Francia e Inglaterra — agrega — que parecen asustarse por la influencia italo-germana en España, deberían parar mientes en que aquélla puede ser contrarrestada con la amistad anglo-portuguesa. Es una verdadera equivocación no tratar el problema desde este punto de vista.

para todas las naciones.

Hungría desea colaborar, según sus fuerzas, a la obra de pacificación universal.

Una conferencia de Jiménez Caballero

Milán. — Jiménez Caballero, premiado recientemente en un concurso literario fascista celebrado en San Remo, ha dado en Milán una conferencia que versó sobre el papel de España en el mundo en relación con el momento actual.

El conferenciante trató en particular de las causas de la guerra civil española y de los horrores que los rojos han cometido en las regiones que todavía dominan.

Bukart, asesinado en Suiza

Berna. — El médico Bukart, jefe de la agrupación derechista nacionalista de Suiza, ha sido asesinado por unos comunistas al ir a su casa a recogerse.

El crimen ha excitado vivamente a los elementos que integran el partido, jóvenes en su mayoría, quienes han dirigido una enérgica protesta al Gobierno federal, pidiendo medidas severas contra la propaganda bolchevista que en Suiza ha arreciado últimamente.

Conferenciarán los Ministros extranjeros turco e italiano

Milán. — Está anunciada la llegada a esta capital del Ministro de Negocios Extranjeros de Turquía para entrevistarse con el de Italia, el Conde de Ciano.

El objeto de esta entrevista es tratar ambos Ministros la cuestión de los Estrechos y estrechar las relaciones de amistad entre Italia y Turquía.

El Ministro turco ha declarado relativamente a esta futura conferen-

IMPORTANTES DECLARACIONES DE MUSSOLINI

Lisboa. — El diario de esta capital "La Voz de Lisboa" publica importantes declaraciones hechas a un periodista por el Sr. Mussolini.

Este habla en ellas de política internacional, ocupándose, con este motivo, de la guerra civil que se viene desarrollando en España.

Mussolini declara que el mundo se encuentra en estos momentos atravesando un período de transformación de las ideas políticas.

Manifiesta que las democracias, después de los experimentos de los últimos tiempos, están en franca decadencia, y de ahí que se las vaya substituyendo por Estados fuertes. "Es la época — indica — de las personalidades fuertes".

Con este motivo, habla de Italia, que prevé lo que tenía que ocurrir y se anticipó a tal política, implantando el fascismo, que ha puesto a Italia en preeminente puesto de la política mundial.

LA CONTESTACION DE ITALIA Y ALEMANIA A LA NOTA DEL COMITE DE NO INTERVENCION

El Gobierno inglés, satisfecho

Londres. — El Gobierno inglés se muestra bastante satisfecho de la contestación recibida del Gobierno alemán a la nota del Comité de no intervención en los asuntos de España, si bien estima que no se llegarán a traducir en una fórmula práctica los deseos del Comité.

Hasta ahora, sólo parece cuajar, por lo que mira al control, lo que Inglaterra ha venido en llamar "patrulla naval policíaca" y que se refiere al control marítimo.

Según esto, los buques que se dirijan a puertos españoles tendrían antes que ir a un puerto neutral para ser inspeccionado su cargamento; y caso de no transportar municiones ni armas, recibirían un salvoconducto para exhibirlo a los buques de guerra de vigilancia.

Asimismo en los puestos de destino se establecería una comisión neutral que certificaría corresponden las mercancías a las indicadas en el salvoconducto.

Comentarios de la Prensa italiana

Roma. — La prensa italiana se ocupa de las contestaciones dirigidas por Italia y Alemania al Comité de no intervención de Londres y dice que el gran obstáculo para la realización de los planes del Comité es la nacionalización que el Gobierno marxista de España ha hecho de los voluntarios extranjeros que luchan en sus filas.

"Il Popolo d'Italia", órgano oficio-

cia que su deseo es que se celebre en la ciudad cuna del fascismo italiano y que para él Mussolini es el primer hombre del mundo.

Esta entrevista — concluyó el Ministro — ayudará a la consolidación de la paz en Europa.

La cuestión de los refugiados en las Embajadas

Roma. — El periódico "La Tribuna" enjuicia la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones en que se discutió el asunto de los refugiados en las Embajadas de Madrid, y dice que no se llegó a tomar medias concretas.

Las razones — afirma dicho periódico — que adujo Alvarez del Vayo dan claramente a conocer la imposibilidad del Gobierno de Valencia para asistir convenientemente a aquellos refugiados.

Realmente las autoridades marxistas son impotentes para hacer nada efectivo dada la preponderancia que se han tomado los jefes soviéticos que mandan en la España roja.

Stalin va perdiendo terreno en Rusia

Roma. — Algunos órganos periodísticos británicos y franceses, a raíz de los disturbios campesinos que últimamente han abortado en Ucrania y del recrudescimiento de la política persecutoria iniciada por los elementos stalinianos, convienen en que un cambio de política va a producirse muy pronto en Rusia.

Stalin va perdiendo terreno y en cambio lo gana la política de Trotsky. Serán, dicen los periódicos de referencia, que va a comenzar en la Unión Soviética un nuevo rumbo?

La serie de asesinatos, como el cometido ayer en París en la persona del antiguo político soviético Dimitrieff, que Rusia manda desde Moscú, aumentan de una manera extraordinaria y denota que la política bolchevista va perdiendo adeptos.

Se ocupa de los últimos acuerdos firmados por Italia: primero, uno con Alemania; ahora, otro con Inglaterra.

Se dice que ambos acuerdos no representan el menor peligro para la paz europea, pues el acuerdo entre Londres y Roma sobre el Mediterráneo no hace más que reforzar el anterior acuerdo italo-alemán.

Habla después de la guerra civil española, diciendo:

"He de manifestar que no deseamos territorio de ninguna clase. Pero si he de declarar también que Italia se mantendrá, con gran firmeza, al lado de Alemania, en la lucha entablada contra los manejos del comunismo internacional".

Añade que no será permitida la implantación de una República comunista en España, pues ésta constituiría una clara violación del "statu quo" del Mediterráneo, que Italia está decidida a no tolerar.

LA CONTESTACION DE ITALIA Y ALEMANIA A LA NOTA DEL COMITE DE NO INTERVENCION

so del fascismo italiano, subraya que ante todo para la aplicación del control urge la salida de España de aquellos voluntarios, de lo contrario se sabotearía todo intento de control.

Lo que dice la Prensa inglesa

Londres. — La prensa inglesa comenta las notas alemana e italiana respondiendo a la del Comité de no intervención y se muestra generalmente con benevolencia respecto de tales contestaciones.

Lo que más preocupa a la opinión política inglesa es la insistencia de Italia en que salgan de España los voluntarios extranjeros que luchan al lado de los rojos. Esto va contra Rusia, y Rusia, en cambio, no parece muy dispuesta a acceder a tal insistencia.

La opinión política inglesa espera con ansiedad el discurso de Hitler del próximo día 30, ya que en dicho discurso el "fuhrer" fijará la posición definitiva de Alemania.

HIMNOS

Alemanes, Giovinezza y Al Conde Rossi, se venden en el Kiosco Falange y en todas las Casas de Música.

COMPRARIA

máquina de escribir portable de ocasión, preferible Underwood. Razón Casa Pacheco. Jaime II - 2. Palma.